

Lunes 13 de Agosto del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194835> Enfrentarán mercados otra semana de gran volatilidad Isabel Mayoral Jiménez Los mercados financieros internacionales se preparan para enfrentar otra semana de elevada volatilidad, por las pérdidas que registra el sector hipotecario de alto riesgo en Estados Unidos. El viernes, los bancos centrales de Europa y la Unión Americana nuevamente inyectaron recursos al sistema bancario con la intención de disminuir los problemas de liquidez, aunque no disiparon los temores de los inversionistas a una crisis crediticia global. Así, en dos días, los bancos centrales de Japón, EU, Europa, Hong Kong, Australia y Canadá, entre otros, han proporcionado liquidez por poco más de 280 mil millones de dólares. El Banco Central Europeo (BCE) intervino con 83 mil 333 millones de dólares (61 mil 50 millones de euros), que se suman a los casi 130 mil millones de dólares que inyectó el jueves. La Reserva Federal (Fed) de EU informó, en un breve comunicado, que dará liquidez para facilitar el funcionamiento ordenado de los mercados financieros y que proporcionará tantas reservas como sea necesario. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194923> Retiraron de bolsas de países emergentes 627 mdd la semana pasada Isabel Mayoral Jiménez Las preocupaciones sobre el efecto del sector de crédito hipotecario de alto riesgo (subprime) en el resto de la economía de Estados Unidos han sembrado nerviosismo entre los inversionistas internacionales, que los ha llevado a retirar sus recursos de los mercados emergentes. En el periodo semanal terminado el 8 de agosto, las salidas de recursos de los mercados accionarios de países emergentes fueron por 627 millones de dólares, 0.2 por ciento de los activos manejados, que se suman a los dos mil millones retirados la semana anterior. En términos acumulados, durante 2007 el total de capitales captados por las bolsas de países emergentes asciende a 10.6 mil millones de dólares, señala un análisis de Ixe Grupo Financiero. De acuerdo con el informe, elaborado por Rodrigo Heredia, analista de estrategia bursátil de Ixe Casa de Bolsa, en el acumulado del año se observa una preferencia hacia los mercados de América Latina, con ingresos por 6.6 mil millones de dólares, seguido por Asia, con 4.5 mil millones, mientras en la región de Europa, Medio Oriente y África se observaron salidas por 1.8 mil millones de dólares.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194925> Descarta Banxico flexibilizar la política monetaria GUADALAJARA, Jal., 12 de agosto.- A pesar de la volatilidad que ha afectado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y presionado la cotización del peso, el relajamiento de la política monetaria para aliviar el actual ajuste de los mercados no está entre los planes del banco central en nuestro país. Así lo dejó ver el subgobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Güémez García, quien descartó que la turbulencia generada por los bonos hipotecarios de Estados Unidos sea un factor que vaya a llevar a los bancos centrales a flexibilizar su postura en torno a los réditos. Por el contrario, "la tendencia actual es mantener la restricción", dijo el funcionario, quien consideró que la efervescencia de los mercados financieros obedece a la mayor aversión al riesgo por los temores en torno a los papeles garantizados por créditos de menor calidad en el mercado hipotecario de Estados Unidos. "Al haber ciertas pérdidas en estos papeles hay una duda de cuál es el valor real de los mismos, esto ha hecho que los inversionistas retiren dinero de algunos fondos", comentó Güémez. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194887> Tiene CFE plan B en la hidroeléctrica La Parota Margarita Solis Peña En caso de que la población de Acapulco no esté de acuerdo con la construcción de la hidroeléctrica La Parota, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) podrá desarrollar otros proyectos en estados como Oaxaca o Nayarit. Humberto Marengo Mogollón, coordinador de proyectos hidroeléctricos de la CFE, dijo en entrevista que en la reunión de ayer con los pobladores de la zona, les explicaría los beneficios de su construcción, porque "si no hay Parota, no hay crecimiento confiable; sí pueden crecer, pero el día que vengan los ciclones y los huracanes van a perder la infraestructura". Lo anterior porque la presa para la hidroeléctrica podrá regular el crecimiento del río Papagayo que, en general, crece en temporada de lluvias y huracanes, generando inundaciones en la ciudad de Acapulco. "Hay una fuerte oposición y un grupo muy fuerte que sí quiere hacer el proyecto; aquí no hay que ganar batalla, tenemos que construir las obras por convencimiento", afirmó. La construcción de la hidroeléctrica, explicó, traerá consigo caminos, escuelas, hospitales y agua potable para los próximos 40 a 60 años, por ello se vuelve un proyecto socialmente atractivo que permitirá un crecimiento ordenado de la

ciudad. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194839> evaluación, 14 años del TLCAN Ivette Saldaña Para evaluar los 14 años de vigencia del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), se reunirán representantes de México, Canadá y Estados Unidos, no sólo para evaluar el incremento de su intercambio mercantil, que en los últimos seis años acumuló un aumento de 26 por ciento, sino también para impulsar la competitividad de la región. Por ello, hoy y mañana en Vancouver, Canadá, se sentarán a platicar los ministros de Comercio de los tres países, como parte de los trabajos de la Comisión de Libre Comercio del TLCAN. La subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales de la SE, Beatriz Leycegui, dijo que entre los aspectos que analizarán están los avances existentes en torno a la mejora regulatoria; normas técnicas, fitosanitarias y sanitarias; infraestructura fronteriza, y flujos de inversión en la región. También evaluarán la aplicación de los cambios a las reglas de origen de diversos productos, cuyo intercambio comercial trilateral suma aproximadamente 85 mil millones de dólares. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194840> Déficit comercial de 5 mil 34 mdd en el primer semestre La balanza comercial de México en junio registró un déficit de 820 millones de dólares, establece información revisada de comercio exterior. El saldo comercial dado a conocer con cifras oportunas fue deficitario en 827 millones de dólares. Esta revisión refleja una alza en el valor de la exportación petrolera, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Con ello, el saldo comercial acumulado en el primer semestre resultó deficitario en cinco mil 34 millones de dólares. En enero-junio el valor de las exportaciones totales sumó 127 mil 920 millones de dólares, cifra que llevó a un incremento anual de 4.3 por ciento. Las exportaciones no petroleras avanzaron 7 por ciento, mientras que las petroleras se redujeron 9.1 con relación a su nivel de igual lapso de 2006. El valor acumulado por las importaciones de mercancías en el primer semestre fue de 132 mil 954 millones de dólares, lo que implicó un

incremento de 8.9 por ciento anual. Por medio de un comunicado, el INEGI indicó que el valor de las exportaciones de mercancías en junio sumó 22 mil 799 millones de dólares, que se integró de ventas al exterior de productos no petroleros por 19 mil 278 millones y de petroleros por tres mil 521 millones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194910> Fomenta el gobierno la economía informal: CEESP Ivette Saldaña El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) asevera que la informalidad en el país crece a ritmo acelerado, no sólo por fallas del mercado, del Estado o por evadir impuestos, sino, lo que es peor, porque el mismo gobierno lo fomenta mediante programas como el Seguro Popular. En su estudio Punto de vista, el organismo establece "el hecho de que el aumento de la informalidad pueda estar relacionado no sólo con cambios en el mercado laboral o con las fallas del Estado, sino también con la legislación en seguridad social a través de programas como el Seguro Popular, que ofrece protección social y no exige contribuciones". Mientras se continúe con esos programas seguirá incentivándose la informalidad, que presenta grandes crecimientos en la última década, al representar entre 27 y 29 por ciento de la población ocupada del país, es decir más de 12 millones de personas. En los más de cinco años del Seguro Popular, se ha visto un incremento en el número de afiliados de 886 mil 539 a 16 millones 475 mil, es decir un alza de casi 15 millones de beneficiarios, mientras que el Instituto Mexicano del Seguro Social sólo elevó su número de derechohabiente en dos millones 207 mil en cinco años, es decir de 46 millones 198 a 48 millones 705. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194911> En riesgo, 3.2 millones de pequeños productores de maíz Ante la liberación de los aranceles a las importaciones provenientes de Estados Unidos y Canadá, como parte del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), en México corren el riesgo de "desaparecer" 3.2 millones de pequeños productores de maíz. Así lo revela una investigación del Centro de Estudios y de Opinión Pública (Cesop) de la Cámara de Diputados, el cual precisa que el sector "aporta 70 por ciento de los granos básicos del país. "Son estos mexicanos quienes alimentan a la población del país, por lo que es indispensable revisar el TLCAN para no ponerlos en riesgo, además de implantar políticas que los arraiguen en sus lugares de origen y les ayuden a mejorar su productividad y rentabilidad." Héctor Padilla Gutiérrez, presidente de la Comisión de Agricultura, indicó que si hay una actividad que está siendo afectada profundamente con el TLCAN, es el de los pequeños productores, toda vez que el gobierno pactó la entrada de miles de toneladas de maíz libres de aranceles.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194913> Insiste la CNC en sacar maíz y frijol del TLCAN Héctor A. Chávez Maya La gran tragedia del país es que no existe una política integral del campo y que se compite y somos socios en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que sin duda ha dado buenos resultados en sectores importantes del país, pero también ha olvidado y dejado en el rezago a los habitantes de los ejidos, advirtió Cruz López Aguilar. A cinco meses de la apertura de las fronteras por ese pacto mercantil, el presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) le exigió al gobierno federal negociar la salida del maíz y el frijol de ese acuerdo. Ello, explicó, porque al liberarse estos productos con desventajas abismales, se pone a los productores mexicanos indefensos jurídicamente para poder enfrentar los retos a partir del 1 de enero de 2008. Cruz López criticó la posición de las secretarías de Economía y de Agricultura, al no considerar una renegociación y afirmar que todo se encuentra listo para la entrada en vigor de la desgravación del rubro agropecuario en el TLCAN el año próximo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194873> Avanzaron 43.5% las exportaciones de México al Reino Unido en enero-mayo; disminuyó 18% el déficit comercial con esa nación

Marvella Colín El comercio entre México y el Reino Unido mantiene un ritmo dinámico, en especial destaca el crecimiento de las exportaciones mexicanas de 43.5 por ciento en los primeros cinco meses de 2007 en comparación con igual periodo de 2006, al ascender a 562.9 millones de dólares. Por su parte, las importaciones provenientes de esa nación sumaron 919 millones de dólares y registraron un aumento de 10.8 por ciento. Las anteriores cifras muestran que la balanza comercial para México arrojó un déficit de 356.3 millones de dólares, monto que muestra una disminución de 18.6 por ciento en comparación con el saldo de igual periodo de 2006, según cifras del Banco de México. El Reino Unido es un mercado sofisticado y cosmopolita en donde los empresarios mexicanos pueden encontrar un nicho específico para sus productos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=194884> IPC contagiado por la volatilidad externa, cerró la semana con caída de 1.55% Ari Audi La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) no estuvo exenta de la volatilidad que prevaleció en los principales mercados accionarios, y cerró las negociaciones del viernes con una baja de 1.55 por ciento para de esta forma quedar en las 29 mil 420.47 unidades. De hecho, los mercados accionarios concluyeron sus actividades de la semana con descensos en su mayor parte, aunque muy lejos de sus mínimos de la sesión. En este contexto, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) redujo sus pérdidas iniciales que lo llevaron a un mínimo de 28 mil 868.22 -lo que significó una caída de más de mil puntos en poco menos de dos horas de operación. El volumen fue de 204.9 millones de títulos para un importe de siete mil 79.4 millones de pesos, con 12 emisoras al alza, 57 a la baja y ocho sin cambios, en 17 mil 101 operaciones. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/400/798278/Recuperan terreno bolsas mundiales> Sandra Reyes Ciudad de México (13 agosto 2007).- Las bolsas mundiales recuperan terreno luego de las fuertes pérdidas de la semana pasada. Las Bolsas mundiales terminaron la semana pasada con pérdidas por los temores a que la crisis del sector de préstamos hipotecarios de riesgo tuviera un gran impacto en el sector financiero. Hoy las bolsas de Asia, Europa y América registran ganancias. En Asia, el índice Nikkei gana 0.21 por ciento, el Hang Seng, de Hong Kong, ganó 0.45 por ciento, y la bolsa de Corea del Sur aumentó 1.14 por ciento. En Europa, las plazas financieras recuperan más terreno. La bolsa de París gana 2.06 por ciento, la de Londres 2.55 por ciento y la de Frankfurt aumenta 1.33 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/400/798102/Incumplen con reglas proyectos Pidiregas> Alma Hernández Ciudad de México (13 agosto 2007).- Los proyectos de infraestructura de Pemex y CFE financiados bajo el esquema Pidiregas ya no cumplen con las reglas que se impusieron para ellos hace más de 10 años, cuando fueron creados, coincidieron expertos. A la fecha, ambas empresas han obtenido recursos por un billón 800 mil millones de pesos, pero la regla original que limitaba la utilización del esquema Pidiregas sólo a proyectos que generaran su propia

fuerza de repago, ha dejado de cumplirse. Rogelio Gasca Neri, ex director de CFE, consideró que los Pidiregas carecen de control por parte del Gobierno y son las propias paraestatales las encargadas de justificar la rentabilidad de los proyectos, con lo que se convierten en juez y parte. "Si bien existe un techo de financiamiento para la deuda por Pidiregas establecida por la Subsecretaría de Egresos de la Secretaría de Hacienda, la única encargada de garantizar la rentabilidad y dar seguimiento a los proyectos es la propia Pemex", dijo.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/400/798089/Emplean-trabajadores-sin-salario> Arturo Rivero Ciudad de México (13 agosto 2007).- México y Brasil son las naciones de América Latina que cuentan con el mayor número de trabajadores sin salario, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática (INEGI) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En México 7 por ciento de los trabajadores subordinados o que laboran para algún patrón, lo hacen sin recibir salario monetario o en especie. Se trata en su mayoría de trabajadores familiares, de acuerdo con el INEGI. En Costa Rica sólo 2.3 por ciento de los asalariados está en esta condición, en Canadá 0.2 por ciento y en Argentina 1.2 por ciento. Pero México ocupa el primer lugar en lo que se refiere a mujeres, ya que del total de mujeres que laboran el 10.4 por ciento de las que lo hacen como subordinadas, no reciben salario. Mientras que en Brasil es 9.1 por ciento y en Colombia 7.7 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/400/798268/Sube-precio-del-crudo-Nueva-York-Estados-Unidos> (13 agosto 2007).- Los precios del crudo y sus derivados subieron este lunes luego de una caída de las principales bolsas de valores del mundo la semana pasada a raíz de la crisis del mercado de la vivienda en Estados Unidos. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en septiembre subió 0.66 dólares, y alcanzó los 72.12 dólares por barril en la Bolsa Mercantil de Nueva York. En Londres, el crudo Brent del Mar del Norte subió 0.57 dólares, y alcanzó los 70.96 dólares por barril. "Los mercados financieros registran una pequeña alza hoy, y la cotización del precio parece que está de acuerdo con ese sentimiento", dijo Tobin Gorey, un experto en materias primas del Banco Commonwealth en Sydney, Australia. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/400/798273/Cotiza-dolar-menudeo> a 11.09 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (13 agosto 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.82 pesos a la compra y 11.12 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.92 pesos a la compra y 11.08 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/400/798285/Tocan-precios-en-China-maximo-de-10-anos-Beijing-China> (13 agosto 2007).- Los precios de los alimentos aceleraron la inflación al consumidor de China a un máximo en 10 años en julio, de 5.6 por ciento, reforzando el argumento para un alza de tasas de interés que mantenga equilibrada a la economía de mayor crecimiento del mundo. El aumento imprevistamente alto, desde una inflación de 4.4 por ciento en junio, reflejó el avance de los precios de los alimentos que fue provocado por una escasez de cerdos, además de las inundaciones a lo largo de muchas regiones de China. La cifra, difundida por la Oficina Nacional de Estadística, superó las previsiones del mercado, de una inflación de 4.9 por ciento, y fue la tasa más alta de variación de precios desde febrero de 1997. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59401.html> Plantean importar gas licuado Manuel Lomberra Martínez El gas licuado de petróleo podría competir con el gas natural en el mercado automotriz a partir del dictamen sobre el Anteproyecto de Reglamento de Gas Licuado de Petróleo, afirmó Gilberto Ortiz, vicepresidente del Comité de Petroquímica de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). El jueves de la semana pasada, la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), envió el dictamen total (no final) de la materia a la Secretaría de Energía. "Las compañías más fuertes podrán aplicar estrategias para importar gas licuado y para poder competir más abiertamente en el mercado, lo cual nos debe favorecer a todos", aseguró Gilberto Ortiz. En entrevista con EL UNIVERSAL, señaló que a partir del dictamen los consumidores tendrán la ventaja de garantizar que sus actividades no se paralizen por la falta de abasto de gas licuado. Con las observaciones de la Cofemer, el Reglamento de Gas Licuado de Petróleo (gas LP) permitirá la oferta de cilindros de 15 y 20 kilos en los supermercados sin restricción de zonas geográficas. Gilberto Ortiz dijo que ya estamos en un mercado donde se puede planear a largo plazo. "Hay oportunidades de traer gas de importación dado que hay algunos faltantes en el mercado nacional", indicó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59397.html> CEEG pide impulsar el desarrollo en áreas rurales El crecimiento económico de México no se debe concentrar en las capitales y las grandes ciudades, sino que debe estar basado también en la promoción y el impulso de inversiones y proyectos productivos en las regiones del país con potencial de desarrollo, afirmó Julio de Quesada. El presidente del Consejo Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG) dijo que "sólo así se podrán generar las condiciones para una mejor distribución de la riqueza, mejores condiciones de desarrollo para las familias y nuevas oportunidades de trabajo". Agregó que las discusiones entre Ejecutivo y Legislativo en materia fiscal ofrecen una oportunidad para impulsar el desarrollo regional a través de una política hacendaria con mejores condiciones para la inversión en las distintas regiones y estados del país. Es el caso del sureste donde la situación geográfica, la riqueza natural y la fuerza de trabajo permiten generar proyectos de inversión y desarrollo de corredores industriales y turísticos que implicarían para la población nuevas plazas de trabajo y mejores expectativas de crecimiento. El dirigente de las principales empresas transnacionales instaladas en el país hizo una visita de dos días por Chiapas junto con los miembros del Consejo para promover inversiones e impulsar el desarrollo de la región. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59406.html> CETU afectaría a la seguridad social, dicen Humberto Niño de Haro La no deducibilidad de prestaciones, incluidas las pólizas de seguros de vida y de gastos médicos mayores, crea más presiones al sistema público de seguridad social. Francisco López-Preusse, vicepresidente de Amedex-BUPA, aseguró que de aprobarse esta medida, propuesta por el gobierno federal en el pago de la Contribución Empresarial de Tasa Única (CETU), se afectaría el acceso de las personas hacia este tipo de servicios. Consideró "no lógico" crear más presiones a la seguridad social de las personas retirando una masa de gente que ya no tendría la cobertura de forma privada, ante un escenario de poca solvencia del seguro social. Duda marcha atrás Sin embargo, López-Preusse también descartó que la empresa británica ajuste sus objetivos en Latinoamérica debido a que no se alterarán las inversiones de British United Provident Association (BUPA) en México.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59414.html>Cinco países van por petróleo en el Ártico Por Michael Peel y Daniel Dombey en Londres La batalla internacional por el territorio ártico podría parecer una reyerta del lejano oeste, pero es probable que la verdadera lucha por la supremacía gire en torno de argumentos legales e información sísmica y no a confrontaciones entre rompehielos o submarinos. Al tiempo que Canadá revela sus planes de establecer una base militar y Rusia plantó su bandera de titanio sobre el lecho marino, abogados señalaron que el verdadero centro de la acción está en un organismo dirigido por Naciones Unidas llamado Comisión de Límites de la Plataforma Continental. La comisión es la autoridad global que determinará qué parte del territorio será destinada a cada uno de los cinco principales demandantes árticos (Canadá, Rusia, Estados Unidos, Dinamarca y Noruega) para exploración de petróleo. Robert Volterra, socio de la firma legal Latham & Watkins, dijo que los casos presentados ante la comisión en los próximos años probablemente tendrán más impacto sobre el futuro del Ártico que la ubicación &ldquo;simbólica&rdquo; de banderas cuyo propósito es el consumo político nacional de Rusia. El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-12-42305>BMV registra caída por crisis mundial La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubicó en el lugar número 40 entre las principales del mundo que cerraron con rendimientos a la baja la semana pasada, dominada por los números negativos en todo el mundo. Al final de la sesión del viernes, la BMV terminó con su principal indicador en siete mil 903.95 unidades, tras registrar un retroceso de 1.0 por ciento, de acuerdo con la clasificación del Financial Times Stock Exchange (FTSE). La baja fue de las menores registradas en los principales mercados internacionales durante la semana pasada, provocada por la crisis del sector crediticio en Estados Unidos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-12-42314>Prevén crecimiento económico de 2.95% Grupos financieros estimaron que la economía mexicana creció 2.95% en promedio en el segundo trimestre de 2007, lo que significa una recuperación respecto al trimestre enero-marzo, cuando avanzó 2.6 por ciento. Este pronóstico es ligeramente superior a la proyección de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la cual estimó que entre abril y junio de este año la actividad económica habría crecido a una tasa cercana de 2.8 por ciento. La dependencia señaló en días pasados que la actividad económica repuntó en el segundo trimestre ante el dinamismo sostenido en la demanda interna, del mayor crecimiento en la producción manufacturera de Estados Unidos y de la recuperación del sector automotriz.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-13-42347>Crudo, a la alza; supera los 72 dólares LONDRES. Los precios del petróleo subían el lunes a más de 72 dólares el barril, debido a que la calma que reinaba en los mercados financieros luego que los bancos centrales a lo largo del mundo inyectaron dinero fresco regresó la atención en las expectativas sobre la fuerte demanda de energía. El crudo estadounidense para entrega en septiembre subía 1.29 dólares, a 72.76 dólares el barril, luego de cerrar 12 centavos en baja el viernes. El crudo Brent de Londres avanzaba 1 dólar, a 71.39 dólares, sumando a la sesión previa 18 centavos de subida. Los bancos centrales de Asia, Europa y América del Norte inyectaron miles de millones de dólares a los mercados accionarios la semana previa, para prevenir que sufrieran los efectos del pánico por las pérdidas ligadas a hipotecas de alto riesgo en Estados Unidos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-13-42343>Se recupera BMV; gana 1.01% en la apertura La bolsa mexicana subía un 1.01% en sus primeras operaciones del lunes, tras la recuperación de los mercados financieros globales y la divulgación de positivas cifras económicas en Estados Unidos. A las 8:35 hora local (13:35 GMT), el índice líder de la bolsa local, el IPC ganaba 297.96 puntos, a 29,718.43 unidades. Las ventas minoristas estadounidenses subieron un 0.3 por ciento en julio, levemente más de lo esperado.<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-13-42328>Seguirá la volatilidad en los mercados financieros Ante toda la burbuja que ha generado la industria hipotecaria de alto riesgo estadounidense y los problemas crediticios, los mercados financieros seguirán corrigiéndose, por lo que habrá días de más turbulencia. Analistas económicos consultados por El Economista afirman que pese a que habrá muchos perdedores, el mercado financiero internacional va a tener que corregirse, pero las autoridades monetarias tendrán que intervenir para que no se genere un pánico exagerado que pueda tambalearlo. El Banco Central Europeo (BCE), la Reserva Federal, los bancos centrales de Japón, Australia, Canadá, entre otros del mundo, inyectaron dinero en el sistema financiero por cerca de 120,000 millones de dólares para tratar de calmar los temores globales sobre la liquidez. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-13-42336>Baja TIIE a 28 días; se ubica en 7.7100%En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.7100%, 0.0050% menos respecto al cierre de la jornada anterior. Precisa que dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Santander, IXE, ScotiaBank Inverlat, Mercantil del NoNorte, Nacional de México, Inxev y Deutsche Bank México. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/13/index.php?section=politica&article=008n2pol>Apoyarían diputados proyecto sobre maíz en el que se involucra Monsanto Matilde Pérez U. El germoplasma del maíz es un patrimonio nacional, colectivo y nadie puede decir que es el propietario ni tampoco autodefinirse como su defensor y protector para después alegar derechos, sostuvo el presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas de la Cámara de Diputados, Marcos Matías. Comentó que dirigentes de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM) ya se reunieron con algunos diputados para hablarles de su proyecto de creación de un banco de germoplasma, en coordinación con las universidades autónomas de Chapingo y Antonio Narro, y con el respaldo financiero de la empresa Monsanto, así como la creación de redes de "guardianes" del germoplasma de las diferentes razas y semillas criollas.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/13/index.php?section=politica&article=008n3pol>Necesaria, una ley agraria apegada a la realidad: SRA Matilde Pérez U. La ley agraria debe ser revisada a la brevedad para que responda a los nuevos retos, entre ellos la compactación de la tierra social para que los ejidatarios tengan una unidad productiva que les permita ser más productivos y a la vez que las familias tengan certeza de su patrimonio, señaló el titular de la Secretaría de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar Prieto. Al recordar que la iniciativa de nueva ley agraria, elaborada en la anterior legislatura, no contó con el acuerdo de todos los legisladores y aunque fue aprobada en lo general varios de sus artículos fueron encorchetados, el titular de la SRA consideró indispensable que las actuales normatividades sean actualizadas, porque ya tienen tiempo; "la aplicación de la ley nos ha enseñado que hay cosas por corregir". Sostuvo que

en la SRA hay disposición a trabajar coordinadamente con los legisladores para tener una nueva ley agraria el próximo año, que se apegue a la realidad. En ella se establecerían nuevas facultades a la Procuraduría Agraria -aunque no su independencia de la SRA-, y un código de procedimientos agrarios para que los magistrados de los tribunales en la materia dejen de aplicar supletoriamente el Código Civil en casos agrarios.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/13/index.php?section=politica&article=009n1po> Los agricultores deben participar en la producción de etanol para salir del atraso El proceso de desarrollo bioenergético que le tocará vivir a México permitirá incorporar productos de la celulosa para la producción de etanol en lugar del maíz, que debe ser destinado al consumo de la población, aseguró Héctor Padilla Gutiérrez, presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados, quien encabezó a una delegación mexicana que recorrió campos agrícolas de Estados Unidos para informarse de lo más reciente en tecnología para el agro. En un comunicado, se informó que el legislador, acompañado por otros diputados de PAN y PRD, expresó su intención de que los agricultores mexicanos participen no sólo con la producción agrícola de materia prima para el etanol, sino también en su fabricación y venta, para darle un valor agregado a su trabajo y poder así salir de la pobreza.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/13/index.php?section=politica&article=015n2po> Dona Japón a México 505 mil dólares para el sector rural Japón aprobó un donativo por 505 mil dólares al gobierno de México para que haga frente a los compromisos adquiridos como firmante del Protocolo de Kyoto. Michael Carroll, líder del proyecto para el desarrollo rural mediante el fomento de agronegocios y el uso de energía rentable en aplicaciones productivas del Banco Mundial, informó que con dichos recursos se impulsarán programas de energía renovable en las zonas rurales. En una reunión con personal del Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firco) de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), explicó que el objetivo es contribuir a reducir los efectos de problemas ambientales, como el cambio climático, la dispersión de residuos radiactivos, la generación de lluvias ácidas y la contaminación atmosférica. El director del Firco, Rodrigo Diez de Sollano Elcoro, manifestó que la Sagarpa ha concentrado sus esfuerzos en promover planes estratégicos y productivos. Además, abundó, paralelamente se invierte en sistemas de producción que favorecen el entorno social y ambiental de las comunidades. Con los fondos que otorgará Japón se pretende que en los primeros meses del año siguiente se pongan en marcha formalmente tecnologías orientadas al uso de energías renovables en los procesos productivos del ámbito rural.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/13/index.php?section=economia&article=018n1eco> México no incluirá el tema del maíz en la reunión del TLCAN Miriam Posada García El primer ministro de Canadá, Stephen Harper; el presidente Felipe Calderón, y el presidente estadounidense George W. Bush, en Alemania. Imagen de archivo Foto: Notimex

Representantes comerciales de México, Estados Unidos y Canadá se reunirán el lunes y martes en Vancouver para evaluar el cumplimiento de los compromisos adquiridos en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y conseguir la liberalización total del comercio de bienes, servicios y capitales en la región. La delegación mexicana determinó no incluir en la discusión temas sensibles para una parte significativa de la población, como la apertura de las importaciones al maíz, confirmaron fuentes oficiales. Según la agenda anunciada por la Secretaría de Economía, durante el encuentro el secretario Eduardo Sojo no abordará el asunto de la desgravación total de maíz, frijol, azúcar y leche en polvo pactados para 2008, sino temas como la competitividad, relaciones multilaterales y prioridades para 2008.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/13/index.php?section=economia&article=020n1eco> Al comenzar la semana, el Banco de Japón inyecta liquidez para contener la crisis Operadores en el piso de remates de la bolsa de Nueva York el pasado viernes, cuando la ansiedad en los mercados por la crisis de los créditos hipotecarios de alto riesgo en Estados Unidos hizo que los principales bancos centrales del mundo reforzaran la inyección de liquidez Foto: Ap Tokio, lunes 13 de agosto. El Banco de Japón anunció este lunes una inyección de 5 mil millones de dólares en el circuito monetario para afrontar la falta de liquidez debida a la crisis del crédito inmobiliario en Estados Unidos. Esta es la segunda ocasión que el banco central japonés toma la decisión, luego de que el viernes introdujo más de 8 mil millones de dólares con el fin de paliar los efectos de las hipotecas de alto riesgo, conocidas como subprime, en Estados Unidos. La semana anterior, las bolsas de Europa, Estados Unidos y América Latina cayeron ante el temor de que esa crisis afecte los demás sectores de la economía, situación que obligó a los bancos centrales mundiales a intervenir con más de 300 mil millones de dólares en el flujo monetario en dos días.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/13/index.php?section=economia&article=027n1eco> A gasto corriente, 85% del presupuesto programable del primer semestre: SHCP Juan Antonio Zúñiga Con un incremento anual de 7.5 por ciento en términos reales durante el primer semestre de este año, las partidas presupuestales que integran el gasto corriente del sector público mexicano, entre las que figura el pago de la nómina burocrática, ascendió a 760 mil 344 millones de pesos que representaron 85 por ciento del gasto programable, señalan informes del Banco de México (BdeM) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los recursos destinados a la nómina burocrática, los empleados en suministros y equipamiento de la misma, así como los transferidos al gasto corriente de entidades, empresas y organismos absorbieron 60 por ciento del gasto total del sector público en la primera mitad del año. En contrapartida, los recursos destinados a la inversión física, que forman parte también del gasto programable, presentaron una caída anual de 8.6 por ciento; mientras por el lado de los proyectos de inversión con impacto diferido en el gasto, conocidos como Pidiregas, se registró una elevación nominal 6.7 por ciento en los primeros seis meses de 2007, hasta alcanzar 591 mil 278 millones de pesos, equivalente a más de 6 por ciento del producto interno bruto (PIB).